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ATA ESSÃO ORDINÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2025 

 

Aos sete dias do mês de abril do ano de 2025, em horário regimental, sob a presidência 

de Mario Augusto de Souza Nishiyama, realizou-se a 18ª sessão ordinária do corrente 

exercício. Assinaram o livro de presença os vereadores: Áurea Aparecida Rosa, Gleyce 

Dornelas de Almeida, José Roberto Comeron, Julio Cesar Costa Almeida, Lucimara 

Woolck Santos Antunes, Marcelo Rabelo de Carvalho Poli, Mario Augusto de Souza 

Nishiyama, Paulo Roberto Tarzã dos Santos, Robson Eucleber Leite, Ronaldo Pinheiro, 

Valdimeia Pereira dos Santos, Vanderlei Bueno Pacheco, Walter Daniel da Silva Júnior 

e Wilson Roberto Margarido. Ausência de: Thiago Rodrigues de Oliveira Araujo. 

Havendo número regimental e invocando a proteção de Deus, o presidente declara 

abertos os trabalhos da presente Sessão. EXPEDIENTE: Colocada em discussão e 

votação a Ata da 17ª Sessão Ordinária realizada em 3 de abril, foi aprovada. 

Correspondências recebidas: Ofício de Prefeitura Municipal de Itapeva: resposta - 

Requerimento 578/2024 - Julio Cesar Costa Almeida - Requer ao Exmo. Sr. Prefeito 

para que junto ao setor competente, se possível, providenciem a instalação de lombada 

ou redutor de velocidade, e também um estudo para possibilidade de sentido único, nas 

ruas Emílio Simonine, n°17 e Celso Magalhães de Araújo, (próximo ao CAPS AD), no 

Parque Cimentolandia. Ofício de Prefeitura Municipal de Itapeva: resposta - 

Requerimento 37/2025 - Thiago Rodrigues de Oliveira Araujo - Requeiro à mesa que 

seja oficiado à Sra. Prefeita Municipal e ao Conselho Municipal de Trânsito 

(COMUTRAN) para que informem sobre a possiblidade de fechamento de uma das vias 

do Parque Linear Mário Covas e da Avenida principal do Ouroville, aos domingos. Ofício 

de Prefeitura Municipal de Itapeva: Resposta. - Requerimento 73/2025 - Marcelo Rabelo 

de Carvalho Poli - Requeiro à Mesa que seja oficiado à Senhora Prefeita Municipal para 

que, junto à empresa Sabesp, forneça informações sobre o plano de ação e 

planejamento de melhorias no fornecimento de água potável para Bairro do Faxinal e 

Faxinal de Cima e programação para os próximos 2 anos para o Município de Itapeva. 

Ofício de Prefeitura Municipal de Itapeva: Resposta - Requerimento 74/2025 - Julio 

Cesar Costa Almeida - Requeiro à mesa que seja oficiado à Senhora Prefeita Municipal 

para que, junto ao setor competente, informem se consta no cronograma de obras do 

município o recapeamento asfáltico das ruas Hortêncio de Oliveira Pio, Francisco Lucas 

de Almeida e Boanerges Camargo, no Parque São Jorge. PROPOSITURAS - Projeto 

de Resolução: 6/2025 - Vereador Ronaldo Pinheiro - Denomina Francisco José Dias 

Monteiro a tribuna de madeira localizada no Plenário Ricardo Campolim de Almeida 

Neto, na Câmara Municipal de Itapeva. Emenda 0001 ao Projeto de Lei 0037/2025: 
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1/2025 - Emenda 0001 ao Projeto de Lei 0037/2025 ao Projeto de Lei Nº 37/2025 - 

Comissão de Legislação, Justiça, Redação e Legislação Participativa - altera a redação 

do caput do Art. 1º e modificado o §1° do Art. 2°. Moção: 13/2025 - Vereador Mario 

Augusto de Souza Nishiyama - Moção de Aplausos ao Centro Universitário 

UniGrupoFAEF de Itapeva, na pessoa de seu Reitor, Dr. Matheus Shimizu, pela 

relevante conquista da transformação da antiga Faculdade de Itapeva – FAIT em Centro 

Universitário, marco de grande importância para a educação superior no município de 

Itapeva e região. Requerimento: 98/2025 - Vereador Marcelo Rabelo de Carvalho Poli 

- Requeiro à Mesa, que seja oficiado à Senhora Prefeita Municipal, para que junto ao 

setor responsável, de Informações sobre Áreas Irregularmente Ocupadas. 99/2025 - 

Vereador Mario Augusto de Souza Nishiyama - Requeiro à Mesa que seja oficiado à 

Sra. Prefeita para que, junto ao setor responsável, informe a esta Casa de Leis quais os 

planejamentos estratégicos e as ações voltadas ao bem-estar animal estão sendo 

adotados, especificamente no que se refere à: Fiscalização de maus-tratos e 

penalidades aplicadas; Resgate de animais em situação de vulnerabilidade e os 

procedimentos adotados; Promoção da adoção responsável e incentivo à posse 

consciente; Implementação de campanhas de conscientização sobre guarda 

responsável e controle populacional por meio da castração. Indicação: 204/2025 - 

Vereador Wilson Roberto Margarido - Indico à senhora Prefeita Municipal, para que junto 

ao setor competente atendam a minha reivindicação no sentido de executar a reforma 

das lajotas na Rua João Leme da Silva, no Bairro de Cima, reiterando o Oficio nº 

09/2.025, datado de 20/01/2.025. 205/2025 - Vereador Wilson Roberto Margarido - 

Indico a Senhora Prefeita Municipal, para que junto ao setor competente atendam a 

minha reivindicação no sentido de executar a operação tapa buracos em toda a 

extensão da vicinal Dr. Espiridião Lucio Martins, e no Espigão do Pacova o recape pois 

no local não existe mais pavimentação, reiterando o Oficio nº 01/2.025, datado de 

10/01/2.025. 206/2025 - Vereador Julio Cesar Costa Almeida - Indico à Senhora Prefeita 

Municipal para que, junto à Secretaria Municipal de Recursos Hídricos e Meio Ambiente, 

analisem a viabilidade de instituir o Programa “Adote uma Nascente”, no Município de 

Itapeva/SP. 207/2025 - Vereador Julio Cesar Costa Almeida - Indico à Senhora Prefeita 

Municipal para que, junto ao setor competente, providenciem a construção de um 

TREVO, na Vicinal Luiz José Sguário, na entrada do bairro da Sambra. 208/2025 - 

Vereador Marcelo Rabelo de Carvalho Poli - Indico a Senhora Prefeita Municipal de 

Itapeva, para que, junto ao órgão competente, realize um estudo técnico para 

viabilização de Faixa de Pedestres ou Elevação para Redução de Velocidade na Rua 

Benjamim Constant, nº 16, em frente à recepção do Bloco Obstétrico da Santa Casa de 
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Itapeva (SCMI). 209/2025 - Vereador Walter Daniel da Silva Júnior - Indico a Senhora 

Prefeita Municipal, para que junto ao setor competente, providencie com urgência o 

recapeamento asfáltico em toda a extensão da Avenida Cândido Rodrigues, localizada 

no bairro Jardim Virgínia. 210/2025 - Vereador Ronaldo Pinheiro - Indico à Senhora 

Prefeita Municipal, junto ao setor competente, a viabilidade de extensão de rede e 

implantação de iluminação publica na igreja Santo Antônio, no Bairro Lavrinhas. 

211/2025 - Vereadora Valdimeia Pereira dos Santos - Indico à Sra. Prefeita Municipal 

para que, junto ao setor responsável, realize com urgência os serviços de nivelação, 

cascalhamento e posteriormente a pavimentação na rua Pedro Pereira de Lima, 

localizada no Bairro Jardim Bonfiglioli, neste município. 212/2025 - Vereadora Lucimara 

Woolck Santos Antunes - Indico à Sra Prefeita Municipal para que, junto ao setor 

competente, providencie a instalação de um semáforo no cruzamento da Rua Ricardo 

Whaterly com a Rua Coronel Queiroz. 213/2025 - Vereador Walter Daniel da Silva Júnior 

- Indico à Senhora Prefeita Municipal para que, junto ao setor competente, sejam 

adotadas, com a máxima urgência, as providências necessárias para a realização dos 

seguintes serviços na Rua Antônio Fernandes Lico, no Jardim Brasil: Recapeamento 

Asfáltico; Sinalização Vertical e de Solo; Placas de Identificação de Via. 214/2025 - 

Vereadora Lucimara Woolck Santos Antunes - Indico à Sra Prefeita Municipal para que, 

junto ao setor competente, providencie a necessidade urgente de realização de 

operação tapa-buraco, manutenção do acostamento e poda de árvores na vicinal Luiz 

Sguario da Silva, importante via que liga Itapeva a Nova Campina. 215/2025 - Vereadora 

Valdimeia Pereira dos Santos - Indico à Senhora Prefeita Municipal para que, junto ao 

setor responsável, realize com urgência os serviços de nivelação, cascalhamento e 

lajotamento na rua Alexandre Vaz de Almeida, CEP 18404-520, Bairro de Cima II, neste 

município. 216/2025 - Vereador Vanderlei Bueno Pacheco - Indico à Senhora Prefeita 

Municipal para que, junto ao setor competente, avalie minuta de Projeto de Lei, 

encaminhado por esta propositura que “Dispõe sobre a implementação de programa de 

descentralização das atividades ofertadas pelas secretarias de Cultura e de Esporte 

através de parceria com a secretaria de Educação para instituição de ponto intersetorial 

em Unidades Escolares indicadas e dá outras providências”. 217/2025 - Vereador 

Vanderlei Bueno Pacheco - Indico à Senhora Prefeita Municipal para que, junto ao setor 

competente, avalie para a devida tramitação a minuta de Projeto de Lei que institui o 

"Programa Avança Itapeva - Qualificação Profissional e Cidadania", de caráter 

assistencial, objetivando proporcionar ocupação e qualificação profissional aos 

desempregados residentes no município de Itapeva, mediante Frente de Trabalho e 

Fomento à trabalhabilidade e ao empreendedorismo. Esta Presidência encaminha o 
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Projeto de Resolução 06/2025 às Comissões competentes para exararem seus 

pareceres e Moção, Requerimentos e Indicações à Secretaria Administrativa para as 

providências de costume. Composição da Comissão do Parlamento Jovem para o 

corrente exercício. Após deliberação, por acordo entre os vereadores, chegou-se 

à seguinte composição: Ver. Ronaldo Coquinho, Val Santos, Gleyce Dornelas, Thiago 

Leitão, Vanderlei Pacheco e Dr. Marcelo Poli. TRIBUNA DO POVO. Orador: Flavio 

Antônio de Oliveira. Assunto: projeto social APSB - Amor ao Próximo São Benedito. Orador 

não compareceu. TEMA LIVRE. Nada consta. ORDEM DO DIA. Leitura de Proposta 

de Emenda À LOM Nº 1/2025 - Vereador Roberto Comeron - Altera o inciso III do artigo 

143 da Lei Orgânica do Município de Itapeva: “Art. 143 - São vedados: I - .... II - .... III - 

a realização de operações de crédito que excedam o montante das despesas de capital, 

ressalvadas as autorizações mediante créditos suplementares ou especiais, com 

finalidade precisa, aprovados pela Câmara por 2/3 dos seus membros; ” Está em 

primeira discussão. ver. Comeron pede adiamento da votação por 03 Sessões. 

Pedido aprovado por todos. Presidente solicita que o processo legislativo da matéria 

seja encaminhado ao Departamento Jurídico para que seja solicitado parecer do IBAM. 

Leitura do Projeto de Lei Nº 20/2025 - Vereador Júlio Ataíde - Altera o Código de 

Posturas do Município de Itapeva para incluir Clínicas que realizam atendimento de 

Pessoas com Deficiência dentro das zonas sensíveis a ruído ou zonas de silêncio e dá 

outras providências. Está em primeira discussão. Ver. Júlio. Cumprimenta a todos. 

Explica a importância e a motivação do Projeto de sua autoria. A ideia do projeto é 

colocar também as clínicas que fazem atendimento às pessoas com deficiência no limite 

de zona sensível a ruído. Sabe-se que é preciso ter um respeito ao local e o excesso 

sonoro acaba atrapalhando muitas vezes as terapias e interfere no tratamento. Cita o 

caso das pessoas com autismo, que possuem uma hipersensibilidade do aparelho 

auditivo, em que sobrecargas sonoras são eventos angustiantes, e que a situação de 

normalidade demora a ser recobrada por tais pessoas. Ver. Áurea Rosa. Cumprimenta 

a todos. Comenta que não suporta barulho, que trabalha no centro e relata muitas 

situações em que veículos diversos acabam gerando ruídos variados em níveis 

elevados. Imagina as crianças autistas na sala de aula, que seriam muito afetadas por 

tais situações. Pede que seja colocada fiscalização sobre tais situações. Explica que 

são tempos de grande estresse e nervo e é preciso manter as regras e obedecer às 

normas. Em primeira votação. Foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 

25/2025 - Vereador Júnior Guari - Dispõe sobre denominação de via pública Gilberto 

Fabiano Alves, no Bairro Cercadinho no Distrito do Guarizinho SP. Está em primeira 

discussão. Em primeira votação. Foi aprovado, com votos contrários da ver. Áurea 
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Rosa e Gleyce Dornelas. Leitura de Emenda 0001 ao Projeto de Lei 0037/2025 - 

Comissão de Legislação, Justiça, Redação e Legislação Participativa - altera a redação 

do caput do Art. 1º e modificado o §1° do Art. 2°: “Art. 1° Fica reestruturado o COMTUR 

– CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO, órgão local e colegiado, de natureza 

permanente, com o fim de assessorar o Poder Público em questões referentes ao 

desenvolvimento turístico da cidade. ”. “ Art. 2° ...... §1° O Poder Público e a Iniciativa 

Privada deverão indicar representantes titulares e seus respectivos suplentes. ” Está 

em discussão única. Ver. Tarzan. Cumprimenta a todos. Registra a existência de 

ativistas que defendem turismo, cultura, em nossa cidade. Comenta que em cinco anos 

de gestão do anterior gestor, para que agora a atual Prefeita tenha consertado o 

conselho de Turismo, o que permite acesso a verbas para turismo via convênios. 

Felizmente, depois dos 90 dias, a secretaria de cultura e departamento de turismo estão 

fazendo as correções para a cidade se tornar novamente apta. Questiona para onde 

vamos caminhar, se vão cinco anos para organizar um conselho de turismo. Espera que 

esse ano Itapeva seja contemplada com os recursos importantes para o turismo. Em 

votação única. Foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 37/2025 - Prefeita 

Adriana Duch Machado - DISPÕE sobre a reestruturação do Conselho Municipal de 

Turismo e dá outras providências. Está em primeira discussão. Em primeira votação. 

Foi aprovado por todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 40/2025 - Prefeita Adriana Duch 

Machado - ALTERA as leis de nº 3.755/2014, que INSTITUI o Prêmio de Produtividade 

Fiscal ao ocupante do cargo público em provimento efetivo de Auditor Fiscal Tributário, 

no Município de Itapeva/SP, na forma que especifica e de nº 5.073/2024, que INSTITUI 

o Prêmio de Produtividade Fiscal ao ocupante do cargo público em provimento efetivo 

de Fiscal Municipal, no Município de Itapeva/SP, na forma que especifica e dá outras 

providências. Está em primeira discussão. Em primeira votação. Foi aprovado por 

todos. Leitura do Projeto de Lei Nº 41/2025 - Vereador Júlio Ataíde - Institui o Programa 

“Incentivo ao Emprego para Mães Solo'” no Município de Itapeva. Está em primeira 

discussão. Ver. Júlio. Cumprimenta a todos. Fala sobre a importância do projeto de 

sua autoria. Comenta sobre números de mães solteiras atualmente chefiando lares no 

país. Assim, a ideia do projeto é de instituir na esfera municipal um projeto de incentivo 

de oferta de vaga de emprego e contratação das mães solo, visando dar a elas melhores 

condições de sustentar seus lares e cuidarem de seus filhos. Lista as prioridades do 

programa. Comenta que se pretende combater o preconceito e a discriminação que 

muitas vezes atingem essas mulheres na hora de procurarem uma vaga de emprego. 

Em primeira votação. Foi aprovado por todos. Leitura da Moção Nº 13/2025 - Vereador 

Marinho Nishiyama - Moção de Aplausos ao Centro Universitário UniGrupoFAEF de 



CÂMARA MUNICIPAL DE ITAPEVA 
 Legislatura 2025 - 2028 

 

 
 
 

 

Rubrica: ..............................           

26 

 EXERCÍCIO DE 2025   LIVRO Nº.: 002 PAG.: 026 

  
Itapeva, na pessoa de seu Reitor, Dr. Matheus Shimizu, pela relevante conquista da 

transformação da antiga Faculdade de Itapeva – FAIT em Centro Universitário, marco 

de grande importância para a educação superior no município de Itapeva e região. Está 

em discussão única. Em votação única. Foi aprovada por todos. Leitura do 

Requerimento Nº 96/2025 - Vereador Robson Leite - Requeiro à Mesa que seja inserido 

em ata Voto de Congratulações à Secretaria de Esportes de Itapeva, na pessoa do 

Secretário Ronaldo Ribeiro e sua equipe, pela realização da Copa Gospel de Futsal, 

que teve início no último dia 24/03, no Ginásio Municipal Crescêncio Ferrarezi dos 

Santos “CCE”. Está em discussão única. Em votação única. Foi aprovado por todos.  

MATÉRIA PARA A PRÓXIMA SESSÃO - Dependendo dos Pareceres das 

Comissões Competentes: Em 1 ª d/v: Projeto de lei 02, 06, 13, 33, 34, 35, 36, 42, 43, 

44, 45, 46, 47, 48, 49, 50, 51, 52, 53, 54/2025. Em d/v única: projeto de resolução: 02, 

03, 04, 05, 06/2025. EXPLICAÇÃO PESSOAL. Com a palavra o ver. Tarzan. 

Cumprimenta a todos. Comenta sobre a dedicação e desempenho de alguns cidadãos, 

como a sra. Isabel Reis. Fala sobre projeto encaminhado pela gestão passada para 

regularizar o comtur. Explica que houve muitas controvérsias e a Câmara optou por 

votar um plano, pensado em alterar o que fosse preciso votar depois. Lamenta a forma 

como foi conduzido o processo na gestão anterior. Quer crer que a atual administração 

municipal está tentando corrigir tais situações. Questiona apenas a realidade. Frisa que 

é preciso corrigir eventuais problemas, mas pontua que são situações que fogem da 

competência dos vereadores. Refere que as Comissões possuem canais muito eficazes 

para se fazer questionamentos aos Secretários Municipais. Confessa que busca 

participar das reuniões de comissão. Refere que não há respostas a contento aos 

questionamentos da CEI. Refere situação envolvendo não pagamento de emendas 

impositivas pela gestão passada e lamenta tal situação. Com a palavra a ver. Áurea 

Rosa. Cumprimenta a todos. Comenta sobre o projeto do ver. Júlio, de geração de 

emprego para mulheres solo. Refere que o país possui muitas dificuldades, e diz que 

programa social precisa ter começo, meio e fim. Considera que o governo deveria pagar 

um salário mínimo para as pessoas do bolsa família, mas com a contrapartida da 

prestação de serviços ao município em que a pessoa habita. Sente falta de programas 

de recolocação de tais pessoas no mercado de trabalho. Comenta ainda que tais 

pessoas não estão contribuindo com a previdência social e não terão direito a 

aposentadoria, que gerarão problemas a longo prazo. Refere que tem visto muitos casos 

envolvendo pessoas idosas, não contribuintes com a previdência social, que a procuram 

questionando sobre a possibilidade de aposentadoria e a vereadora comenta que tais 

pessoas não teriam acesso segundo as regras atuais. Frisa que vamos viver uma nova 
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realidade com um empréstimo que está para ser tomado pela Prefeitura. Comenta sobre 

a péssima situação das máquinas motoniveladoras, das ambulâncias, etc. Questiona o 

que se quer para agora e para o futuro em nosso município. Comenta sobre a 

necessidade de se fiscalizar os ônibus da secretaria da educação, comenta que alguns 

não estão em condições mínimas de conservação para trafegarem. Nada mais havendo 

a tratar a Presidência convoca os vereadores para a 19ª Sessão Ordinária a ser 

realizada quinta-feira, dia 10 de abril, no horário regimental e invocando a proteção de 

Deus, declara encerrados os trabalhos da presente Sessão e, mandando que para 

constar, fosse lavrada esta Ata que segue assinada pela Mesa Diretora. Palácio 

Vereador Euclides Modenezi, Plenário, 7 de abril de 2025. 

 

 

 

MARINHO NISHIYAMA 

PRESIDENTE 
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